

ECOLE : RPI Hôpital-le-Grand / Unias

ce.0420491f@ac-lyon.fr

103 rue des chênes 42210 L'Hôpital-le-Grand 04.77.76.13.63
Le Bourg 42210 Unias 04.77.54.58.58

PROCES VERBAL CONSEIL D'ÉCOLE N°2

DATE DU CONSEIL D'ÉCOLE : 13/02/2024

CIRCONSCRIPTION D'ANDRÉZIEUX SUD

MEMBRES PRÉSENTS/EXCUSÉS/ABSENTS

PRÉSENTS		EXCUSÉS	
Noms- prénoms	Qualité	Noms- prénoms	Qualité
Stéphanie Barbot	Directrice et présidente du Conseil d'École	Myriam Robert	Inspectrice de l'Éducation Nationale
Suzanne Roch	Enseignante		
Sandrine Auzance	Enseignante	Lydie Bertrand	Enseignante
Muriel Poyet	Enseignante		
Monia Chavand	Enseignante		
Cindy Gardette	Enseignante		
Anouk Bret	Enseignante		
Mélanie Ville	Enseignante		
Bernard Cessiecq	DDEN		
Mr Destras	Maire HLG		
Mr Duport	Maire Unias		
Mme Guichardet	Adjointe		
Christophe Rome	Conseiller municipal aux affaires scolaires		
Elodie Dorier	Parent d'élèves		
Stéphanie Mouleyre	Parent d'élèves		
Maud Vincent	Parent d'élèves		
Delphine Di Nallo	Parent d'élèves		
Coralie Thiolier Farjon	Parent d'élèves		
Florient Granier	Parent d'élèves		
Céline Jacob	Parent d'élèves		
Elisabeth Lagarde	Responsable périscolaire		
Véronique Janacek	AESH		

La séance est ouverte par la présidente du conseil à 18h06. Mme Farjon Thiolier parent d'élève élu est désignée secrétaire de cette séance.

L'ordre du jour était le suivant :

- Organisation des rythmes scolaires
- PACTE enseignantes
- Point sur la sécurisation scolaire
- Point sur les effectifs
- Evaluations nationales CP
- Information LSU
- A.P.C : activités pédagogiques complémentaires.
- Sécurité : Exercices incendie et vigipirate
- Projets pédagogiques en cours
- Travaux réalisés et demandés

1/ Organisation des rythmes scolaires

En référence au décret n° 2020-632 du 25 mai 2020 du code de l'éducation, l'organisation de la semaine scolaire doit être renouvelée. Le conseil d'école doit donc examiner la situation et donner son accord.

Le conseil municipal doit ensuite viser la décision votée et se prononcer via un questionnaire en ligne avant le 5 avril 2024.

Un vote à main levée a été effectué avec la question suivante : « Souhaitez-vous le maintien de l'organisation actuelle de la semaine scolaire de 4 jours : les lundis, mardis, jeudis, vendredis ? »

Le conseil d'école a voté à l'unanimité pour la reconduction de la semaine en 4 jours. (Vote : 22 pour, 0 contre)

2 / PACTES enseignantes

Actuellement 2 enseignantes du RPI interviennent les mercredis matins en soutien renforcement mathématiques et français en 6^{ème} au collège Antoine Guichard de Veauche. Elles assurent aussi les stages de réussite de février. Ceux-ci auront lieu à l'école de l'Hôpital-le-Grand du 19 au 23 février, 4 matins et cela concerne 5 élèves de notre école. L'école accueillera plus de 20 élèves.

3/ Point sur la sécurisation scolaire

Dans le cadre du renforcement de la sécurité des écoles et des établissements scolaires en lien avec les collectivités locales, les directeurs via un formulaire en ligne ont été invités à dresser une situation précise des mesures de sécurité au sein de l'école. Il s'agit d'établir un diagnostic précis afin de répertorier les vulnérabilités et les aménagements potentiels à améliorer.

- En ce qui concerne LHLG : il y a un interphone mais qui ne fonctionne pas très bien et qui manque de visibilité. De plus la gâche dysfonctionne. C'est donc la directrice ou l'enseignante de CP qui font un contrôle visuel et vont ouvrir en direct. L'école est entourée de grillages et fermées par des portails. L'espace est sécurisé.
- Pour Unias ; le visiophone fonctionne mais la gâche dysfonctionne, le portail ne s'ouvre donc jamais. Il faut donc qu'un adulte de l'école aille systématiquement ouvrir. L'école est entourée de grillages et de portails fermés également, espace sécurisé également.
- Il n'y a aucun personnel présent pour filtrer les entrées et surveiller les abords.
- Il n'y a pas d'alarme spécifique à l'alerte attentat intrusion.

4/ Point sur les effectifs

Deux élèves de plus par rapport au dernier conseil d'école : 169 élèves (93 à LHLG et 76 à Unias). La campagne d'inscription va être lancée début mars : affiches à l'école et dans la mairie, diffusion sur les sites internet, communication aux familles.

Au vu des naissances, environ 20 élèves arriveront l'année prochaine (dont essentiellement des PS) mais il reste quelques logements notamment sur LHLG qu'on ne connaît pas.

Nous noterons un départ d'un effectif important en fin d'année : 28 CM2. Mais il n'y a rien d'alarmant non plus, on devrait rester dans une moyenne de 160 élèves même si l'école est surveillée au niveau des effectifs.

Il y aura des activités passerelles avec la crèche et les futurs élèves de PS courant mai et juin. Une réunion d'information aura lieu. Pour les nouveaux inscrits dans les autres niveaux, une visite de l'école aura lieu ainsi qu'une rencontre avec la future enseignante.

Comme habituellement il y a une liaison GS CP, des projets se déroulent déjà tout au long de l'année. Les GS et les CP se rencontrent et les futurs CP (GS à Unias) viendront passer un temps à l'école de L'Hôpital le Grand.

On ne sait pas à l'heure actuelle quelle sera l'organisation de l'année prochaine.

L'AESH à temps plein sur Unias est absente 8 journées entières en janvier et en mars, elle a été remplacée 7 jours sur 8. Cela a été très compliqué car il n'y a pas d'AESH remplaçante, il faut donc enlever une AESH d'une école pour la mettre provisoirement sur notre école. L'AESH nommée pour une élève d'Unias pour 6h a mis fin à son contrat et ne sera probablement pas remplacée.

5 / Evaluations nationales CP

- Les CP ont été évalués du 15 au 29 janvier 2024. Ce point étape permet de faire le point sur les progrès des élèves et les réajustements à faire pour accompagner chacun.
- Au niveau du bilan des évaluations CP. Il y a remédiation via les APC, les parents sont rencontrés individuellement pour évoquer ces difficultés.
- Le point est fait en équipe pour les élèves repérés en difficultés. Gros progrès sur cette session. Moitié moins d'élèves fragiles et cela se fait sur une compétence spécifique mais pas sur la totalité des compétences.
- En maths : additionner et soustraire : calcul en ligne, 2 élèves à besoin
- En français : Comprendre des phrases lues seules : un élève à besoin

6 / Information LSU

Depuis cinq ans déjà les Livrets Scolaires Uniques ont été communiqués de façon dématérialisée.

Le compte crée via EDUCONNECT servira du CP à la 3^{ème}. Une information par mail a été envoyée le lundi 9 janvier pour redonner les procédures de création de comptes ou la possibilité de réinitialiser les mots de passe si ceux-ci ont été perdus.

C'est un outil important qu'il faut prendre l'habitude de consulter car il fait état des acquis scolaires des élèves et le suivra pendant plusieurs années.

Ils sont consultables par semestre : fin janvier et fin juin.

Il est conseillé d'enregistrer chaque bilan car l'historique n'est conservé que par cycle.

La Directrice contrôle et relance les familles qui n'auraient pas créé leur compte et enregistre également tous les bilans par classe.

La consultation du LSU est vérifiée (comme la signature des anciens livrets en format papier l'était).

7 / APC

Comme à chaque période un groupe d'élèves désigné par l'équipe enseignante se voit proposer les activités pédagogiques complémentaires de 11h30 à 12h à LHLG et de 12h55 à 13h25 à Unias.

Ces activités permettent surtout de travailler sur les fondamentaux :

- En lecture : travail sur la fluence et la compréhension en CM et la phonologie et encodage pour les CP.
- En mathématiques : sur la résolution de problèmes et le calcul mental pour les CM et consolidation du système décimal pour les CE/CP
- En étude de la langue pour les CM2 sur l'orthographe
- Pour les CE2 : la compréhension écrite et en orale
- La prochaine session sera sur les fragilités établies lors des évaluations et les bilans de premier semestre.

8 / Exercices Incendie, PPMS et vigipirate

- Un exercice incendie a eu lieu le mardi 30 janvier à Unias le matin et l'après-midi à LHLG (temps amélioré). Les élèves n'étaient pas prévenus et les enseignantes connaissaient le jour mais pas l'heure. Tout s'est bien passé : exercice réussi.

Un troisième exercice incendie se fera sur la dernière période. Cette fois, personne ne sera prévenue.

- Le PPMS risque majeur : le document a été mis à jour en décembre suivant les dernières indications, il n'y a plus besoin de se confiner dans un seul lieu mais seulement de rester à l'intérieur du bâtiment en attendant les consignes des services de secours.

Les mallettes ont été vérifiées et les manquants ont été demandés et remis pour l'école d'Unias

- Suite à l'attentat de Arras du 13 octobre 2023, nous sommes toujours en plan vigipirate « urgence attentat », nous sommes donc très vigilantes aux entrées et sorties des écoles.

Une attention particulière doit toujours être portée à la sécurisation des établissements scolaires et à leurs abords.

Une attention particulière doit également être apportée à la sécurisation du système d'information, il est impératif de réduire l'exposition sur internet de services de connexions à distance à usage d'administration ou pédagogique. En particulier, les services d'accès distants largement déployés pendant les confinements liés à la crise sanitaire doivent faire l'objet d'une réévaluation et d'une grande vigilance.

En ce qui nous concerne, il n'y a communication que par mail académique, téléphone de l'école ou en direct.

9 / Projets pédagogiques en cours

Les projets démarrés au premier semestre se poursuivent.

➤ Pour tout le RPI

▪ **Projet sur le développement durable**

Le RPI continue dans sa labellisation E3D Ecole en démarche globale de Développement Durable. L'école entreprend la 2^{ème} année du projet pour faire des actions en lien avec l'environnement, la solidarité, l'économie de l'énergie et de l'eau

Les éco délégués ont été élus le 9 novembre : pour les CP d'Unias :Célia May et Mélio Granier, pour les CP de LHLG : Maévys Balbiani et Lorenzo Roche, pour les CE1 Chloé Romagny et Julien Clavelloux, pour les CM1-CM2 :Emma Klein et Augustin Ravel et pour les CE2-CM2 Léonie Grangier et Léo Torruella.

Suite à cela, un conseil de délégués avec la directrice s'est tenu le jeudi 16 novembre pour le cycle 2 et le mardi 21 novembre pour le cycle 3. Les élèves ont fait part de leurs demandes aux enseignantes. Un conseil des maîtres s'est réuni pour apporter des réponses (positives et négatives) aux demandes. Ensuite une lettre rédigée par les Cm1 et Cm2 a été envoyée à la mairie de L'Hôpital le Grand avant la fin du mois de décembre.

Cette année, comme nous travaillons sur la solidarité, le père Noël vert est passé dans les écoles, a expliqué son rôle et a récolté les jouets apportés par les enfants.

▪ **NAH** : le jeudi 16 novembre a eu lieu la journée NAH avec divers ateliers sur l'empathie, l'amitié à travers des jeux, de l'art, des vidéos et des échanges. Le but était de se tourner vers le côté positif de l'empathie pour justement éviter les situations de harcèlement.

▪ **Noël** :

- Pour Noël, spectacle de magie pour tout le RPI le lundi 18 décembre, les élèves de LHLG se sont rendus à pied à l'école d'Unias. Les CP étaient déjà présents dans le cadre de la liaison GS-CP entre les deux écoles et ont passé la journée là-bas avec pique-nique.
- En maternelle ; le père Noël est passé le vendredi 22 décembre et en élémentaire, l'après-midi des ateliers ont été organisés autour du thème de Noël : contes, court métrages, chansons et arts visuels. Tout le RPI s'est vu offrir un goûter par le sou des écoles. Les élèves de LHLG ont aussi été gâtés.

▪ **Carnaval** : mardi 13 février

- En élémentaire : Le carnaval a eu lieu l'après-midi. Des crêpes ont été confectionnées, puis les enfants ont défilés. Pour finir des photos par thème ont été réalisées. La classe de GS-CP d'Unias s'est rendue à LHLG pour passer ce moment tous ensemble : défilé, photos et crêpes.
- Quant aux maternelles : les PS, MS et GS ont défilé dans le village d'Unias. Ils ont terminé la matinée avec la confection de crêpes.

▪ **Piscine :**

La session piscine aura lieu du 18 mars au 7 mai pour les CP(LHLG+Unias), les CE2, CM1 et CM2. Le créneau est en deuxième partie de matinée, les élèves seront dans le bassin de 10h25 à 11h10. De ce fait, tous les élèves seront à l'école vers midi. Tout a été organisé avec la cantine, mais les parents doivent anticiper ce retard pour ceux ne mangeant pas à la cantine.

▪ **Projet santé numérique et alternatives aux écrans :**

Lors des deux interventions avec la ligue de l'enseignement, les élèves ont confectionné des jeux de sacs pour les MS, GS et CP et un carnet de jeux pour les CE1, CE2, CM1 et CM2. Le but est que ces outils ludiques soient utilisés à la maison. Le temps d'échange prévu avec les parents lors d'une soirée programmée le mardi 6 février a été annulé car à peine un quart des parents a répondu positivement.

▪ **Ligérien par nature :**

Chaque cycle va travailler sur une thématique différente. Le cycle 1 va étudier l'eau, le cycle 2 les oiseaux et le cycle 3 les paysages.

➤ Pour la maternelle, cycle 1 (PS-%S-GS):

Projets en commun :

- Ligérien par nature : intervention en classe le lundi 5 février et sortie à l'écopole à la journée le lundi 10 juin
- Théâtre du parc : le matin du 18 janvier, spectacle « Le mensonge »
- Education physique et sportive :
 - Pour les PS de Suzanne : sortie Usep jeux de balles et d'adresse avec pique-nique le jeudi 25 janvier à Veauche
 - Pour les GS-CP de Monia sortie Usep Hockey avec pique-nique le vendredi 26 janvier
 - Pour les MS-GS de Muriel sortie Usep jeux collectifs le jeudi 1^{er} février à Veauche.

➤ **Projets cycle 2 en commun**

- **GS-CP** : les CP d'Unias sont venus à l'école de LHLG à l'occasion de la journée NAH le 16 novembre et sont venus faire carnaval à LHLG le 13 février.

Les CP de LHLG sont allés à Unias passer la journée le 18 décembre.

- **CP CE1** : ligérien par nature, projet sur les oiseaux, réalisation de nichoirs avec l'aide des petits ateliers, ils ont été disposés par Laurent partout dans le village.

Intervention en classe le jeudi 1^{er} février et sortie à l'écopole le jeudi 6 juin la journée

- USEP : lundi 15 janvier sortie Hockey pour les CP et CE1
- Les CE1 : projet d'échanges avec école de Craintilleux : correspondance orale et écrite

➤ Projets cycle 3 :

En commun

- **Ce2-cm1-cm2** :exploireacteurs via le livret et le site avec quizz mensuel, sortie de fin d'année en mai ou juin
- Ligérien par nature sur les paysages ; intervention en classe le 15 février et sortie à l'écopole le 7 mars

➤ CM1-CM2

- cycle rugby avec 3 séances dirigées par un animateur rugby du club de Feurs.
- Usep : rencontre breakdanse à Cuzieu le vendredi 9 février avec également une classe de Montrond.
- Vidéos pour la journée de la laïcité du 8 décembre
- Projet bio diversité avec loire forez : une intervention en classe vendredi 16 février
 - **CM2** : Usep , rencontre gymnastique à Grammond le 12 décembre

La photo de classe aura lieu le mardi 2 avril le matin à Unias et fin de matinée et début après-midi à LHLG

8 / Travaux réalisés et demandés

TRAVAUX RÉALISÉS

- L'hôpital le Grand
 - Laurent a installé les nichoirs dans la ville de LHLG.
 - La maintenance des ordinateurs a été effectuée
- Unias
 - Une demande de devis était en cours pour les rideaux demandés pour les vitres à l'entrée : ces travaux ne se feront pas cette année.
 - Un placard a été installé dans la classe de Mme Roch.
 - Une ligne et une marelle ont été tracées dans la cour, un panier de basket a été installé et le meuble a été changé dans la cour.
 - L'abonnement One a été finalisé ainsi les 2 écoles ont la même interface.
 - Les portes manteaux ont été enlevés dans le WC
 - Les portes ont été réparés
 - Un crochet a été installé au grand portail d'entrée

Les DEMANDES de travaux et d'achats formulées par l'équipe enseignante sont :

- L'Hôpital le Grand
- Wifi dans le TBI
- Contrôle parental sur les tablettes à vérifier
 - Unias
- Ordinateur de Unias : la demande est passée au budget pour cette année

Le prochain conseil d'école aura lieu le **mardi 18 JUIN 2024 à 18h à LHLG**

Présidente du conseil, Stéphanie Barbot

Secrétaire de séance
Coralie Farjon Tholier

